
去年11月初，本报重磅推出《蚌埠一

男子在派出所内吊死，家属停尸6年讨说

法》系列报道，引发了强烈社会反响，当地公

安部门高度重视，立即成立调查组，并表示会

妥善解决。时隔4个月后，今年3月10日，在

当地警方的协调下，死者遗体已在蚌埠殡仪

馆火化，并顺利安葬。

坚持为父亲死亡讨要真相的女大学生婷

婷，获得当地公安机关7万元的补偿。日前，

记者再次见到了她。记者与婷婷进行了一番

对话。 记者 张火旺 王旭东
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记者：有了媒体的关注，政法委巫书记也高度重视，后面

的事情处理起来顺利吗？

婷婷：事情也曾再次搁浅。在媒体报道的当初，当地公

安部门成立了调查组，但调查组的结论依然是父亲系自杀死

亡，与派出所没有任何关系。这一结论让我很不满意，我坚

决不同意公安部门单方面做出的解释，希望

能有权威的第三方做出结论。

于是我再次想到政法委，

我就抱着试试看的态度，给巫

希平书记写了一封信，表达了

为父亲之死讨要说法的心愿。

随后不久，巫书记就让人通知

我母亲，并于去年 12月 21日那

天，巫书记亲自到场，召集了蚌

埠市公安局、龙子湖区公安分

局的领导，当着我母亲的面，进

行了一次详细的事件分析。会

后，再经过几次协商，殡仪馆高额

费用公安局答应协调解决，同时给

了7万元的经济补偿。

记者：事情到目前为止，尽管

真相未了，但你父亲已入土为安，

你对这一结果感到满意吗？

婷婷：事隔太久，我理解警方

找出真相的难处，公安局积极处理

此事，让我心有感动，真相就让它

随风而去吧，希望父亲在九泉之下

能理解我。

死者遗体6年后终于火化，女儿讲述漫漫申冤心路

父亲入土为安，让真相随风飘散

记者：你从去年 11 月份开始，发誓要为父亲的死讨

个说法。四个月后，你父亲已经顺利火化并安葬，你有

何感想？

婷婷：我没想到那么快，摆放了六年的事情，在4个

月之内就解决了。感谢媒体的关注和蚌埠市委政法委

巫书记的重视。市场星报连续几篇报道，新浪、搜狐和

凤凰网等数十家大网站转载，报道影响很大，让我始料

不及。

记者：你父亲现在已经入土为安，你的心愿已了却，

在这个过程中，当地公安部门给予了大力帮助，但你期

待的真相有了吗？

婷婷：作为女儿，看到冰冻了六年之久的父亲入土

的那一刻，我泪如雨下。的确，是公安部门给了我们大

力帮助，殡仪馆20多万的费用全免了，我和母亲感谢所

有帮助过我们的人。至于父亲死亡的真相，由于年数太

久，尸体重新解剖的可能性几乎没有。

六年前父亲在派出所死亡时，派出所的确没有安装

摄像头，所以也无从查看。但父亲是自己上吊死的，这

个事实我和母亲已经接受，公安部门提供了很多证据能

证明这一点，至于上吊的原因，唯一能证明是警方带走

父亲的，是租住在一个院子的梅大爷，但梅大爷早已过

世了，真相只能是个谜。

记者：你父亲是在延安路派出所上吊死亡，这

已是不争的事实了。六年前，派出所最后也给了你

们这个结论，但你为何坚持认为里面有问题，一直

想要讨个说法？

婷婷：我清楚地记得那一天，是2005年7月14

日下午，我从学校回到家后不久，有派出所民警找

上门来，拿出照片让我认尸，我一眼看出照片上的

人就是父亲陆德祥，我当时就哭了。这时候，民警

这样告诉我：你父亲死在一个桥下，尸体已送往殡

仪馆了。

但在我母亲的质疑下，事发的第二天上午，派

出所承认我父亲吊死在派出所内的广告牌上，属于

自杀。我母亲发现，广告牌比父亲的身高低了很

多，按常理不会在那里吊死。于是派出所又改称，

我父亲是吊死在派出所院内的车棚里。

当时派出所就死亡的地点一改再改，才让我产

生了强烈的怀疑，也让我幼小的心灵受到了伤害。

记者：你父亲的尸体在殡仪馆停放六年多，这六年

来，你内心的感受怎么样？

婷婷：这六年，我内心的痛苦是无法比喻的。父亲死

的时候，我才12岁，刚刚小学毕业。后来读初中、高中，每

次填表，看到填写父亲一栏时，我心就如同撕裂一样，不

知道怎么填。父亲的尸体还在殡仪馆摆着，是冰冻在那

里，那时我就想：父亲一定感到很冷，可我没有能力帮助

他，连送一件棉衣的可能性都没有。

记者：据了解，你父亲多次吸毒，为此还送进了戒毒

所强制戒毒两年，你对父亲的印象如何？

婷婷：我知道父亲吸毒的事，是母亲亲口告诉我的。

在我懂事的时候，也恨父亲不争气。但父亲对我特别好，

我小时候特别爱吃糖，喜欢玩玩具，父亲基本上是有求必

应，他特别爱我。

记者：为父亲讨要说法，为何选择在你考上大学之后？

婷婷：去年我考上大学，我也已经18岁了，感到自己是一

个成年人，父亲的事情，不能完全依靠母亲去解决，我必须担

负起来，这是做女儿的责任。

记者：六年之后，重新想到为父亲维权，你为何首先选择

媒体，通过媒体将此事披露？

婷婷：我平时没事的时候，经常上网看看新闻，从大量的

新闻信息里面，我意识到，对于一个陈年积案，解决的最好方

式是通过媒体报道，才能引发社会的关注。如果不这样的话，

是不会有人受理的。你想想，六年前都没人理会，六年后，你

再上门去找人家，会有效果吗？如果不是大量的媒体关注，我

们的声音也很难传到有关领导那里的。

担心维权太难
所以求助媒体

政法委书记出面
让我心有感动
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“蚌埠停尸六年”报道追踪
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警方三改其口
伤害了她幼小的心

真相虽然成谜
但父亲已入土为安

父亲停尸六年
痛苦“无法言喻”
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核心提示


